



PULSOPOLÍTICO

**DEBATEN REFORMA;
ESCALAN PROTESTAS**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Bloqueados los accesos a la sede de la Cámara de Diputados por grupos de trabajadores del Poder Judicial, en la que se iniciaría la discusión de la reforma a éste —que continuaba anoche, rumbo a su inminente aprobación— integrantes de la legislatura tuvieron que hacerlo en la Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca, hasta donde llegaron contingentes de Facultades de Derecho de la UNAM y otras instituciones educativas, a los que se les ofreció un diálogo que fue cancelado.

Por lo pronto, ayer, durante una sesión privada, ocho de los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia acordaron sumarse al paro indefinido de magistrados, jueces y trabajadores del Poder Judicial que lo mantienen desde hace dos semanas, en demanda de un encuentro con los diputados en cuyas manos está la discusión y aprobación de esa reforma cuestionada tanto dentro como fuera del país.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Por lo visto, en ningún rincón de las oficinas del Gobierno federal, ni de Palacio Nacional, como tampoco entre la supermayoría de Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados, ni en la sede alterna en la Magdalena Mixhuca, en la que sesionan desde ayer, se escuchan las reiteradas advertencias, internas e internacionales, de los riesgos que representará la reforma del Poder Judicial.

No sólo el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, que inició la ola de llamadas de atención sobre esa iniciativa que motivó que el Presidente López Obrador "pausara" su relación con esa representación diplomática, y que ayer insistió en ello, sino también organismos internacionales, han emitido esas alertas.

A las calificadoras, instituciones financieras e inversionistas, desdeñadas desde Palacio Nacional que lo han hecho, se sumaron las cámaras Internacional de Comercio y de EU en México, al advertir que esa reforma provocará incertidumbre y desencadenará arbitrajes internacionales por violaciones a acuerdos comerciales.

El embajador Salazar convocó a conferencia de prensa en la que reiteró que en su país "hay muchísima preocupación" por la reforma judicial, y rechazó que con ello se pretenda quitarle soberanía a México, ya que si no se hace bien aquella, puede causar muchísimo daño a la relación bilateral.

Tan engolosinados están en Morena tras el 2 de junio, que ahora intentan ganar hasta lo que perdieron: además de la alcaldía Cuauhtémoc de CDMX, que logró la opositora Alessandra Rojo de la Vega; también la de Guadalajara, con Verónica Delgaillo y hasta la gubernatura de Jalisco, obtenida por Pablo Lemus, emecistas ambos, que triunfaron legalmente.

Larga lista de diputados inscritos para hablar de la reforma judicial, aunque sin el sistema electrónico de San Lázaro para tener derecho a votar hubo reclamos de algunos que lo hicieron.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx
@MXPulsoPolitico